

## LAS ELECCIONES DE HOY

**Exhortación de nuestro Diputado.-¡A las urnas! todos los ciudadanos. Exteriorizando vergüenzas y cantando verdades**

**Candidatura administrativa de coalición de derechas, para concejales :**

**D. Ramón Adroher Guytó**  
DEL COMERCIO

**Francisco Coll Turbau**  
DOCTOR EN MEDICINA

**Fernando Casadevall Rosés**  
PROPIETARIO Y ABOGADO

**D. Juan Amich Callicó**  
COMERCIANTE

**D. Pedro de Pol Missé**  
PROPIETARIO

**Narciso Mateu Matas**  
BANQUERO

**D. Martín Regás Catá**  
FABRICANTE

Esta candidatura de coalición de derechas y votareis por el imperio de la ley, la recta administración, la encarnación del orden y el respeto al derecho.

**Al poble de Girona**

Aprofitant els breus moments que 'm deixan les moltes ocupacions que sobre mi pesant no vull deixar de fer sentir la meua veu en la lluyta empenyada.

Representant del poble de Girona a n' ell me dirigeixo perquè estimi de debó i estimi els seus interessos i benestar.

Deixant per un moment la modestia pera fer pas a la justícia, jo me dirigeixo al Comers i li dic; si hi ha Mercat Dominical a Girona, jo l' he obtingut.

Jo me dirigeixo a n' el poble i dic també: si Girona pot expressar-se sense cargues oneroses, lliurement, salvant l' obstacle de les seves muralles a mi se 'm deu.

Mai he defensat res contrari als interessos de Girona i mai defensaré res que vagi en contra dels mateixos.

¡Obreros! Si deseais que se abran en nuestra ciudad, nuevos horizontes para el trabajo lo que tan solo se conseguirá con una recta administración ¡votad la candidatura de derechas!

### El buen elector

**Vota temprano**  
**Lee bien los nombres de su candidatura.**

**No baraja nombres.**  
**Rompe las candidaturas falsificadas.**

**No traiciona a su bandera**  
**No tolera que engañen a los inconscientes.**

**Invita a que voten los retraidos.**  
**Vigila los colegios electorales.**

**Acude a su sección a la hora del escrutinio.**

**Ciudadanos:**  
**A VOTAR Y A VENCER**

¡Electores! no deis vuestro sufragio a los veletas de campanario a los que un día actúan de regionalistas; al otro de republicanos, al siguiente de liberales y siempre de bufones y comediantes. ¡Votad con dignidad la candidatura de derechas!

Ciudadanos gerundenses: Hoy es el día señalado por el gobierno para efectuarse las elecciones Municipales en toda España y por lo mismo interesa que como un solo hombre acudáis a los comicios para demostrar la voluntad popular.

Estas elecciones son de extraordinaria importancia, con ellas se decidirá quienes hayan de ser los que administran los generales intereses y por tanto importa que el acierto presida en la elección de candidaturas.

Los nombres que constituyen la patrocinada por la coalición de derechas son todos ellos a cual más respetables, firme garantía de que no serán malbaratados los bienes del común, antes al contrario será verificada una labor fiscalizadora sobre los mismos, evitando el que quien allí se introdujera con fi-

nes bastados, pueda realizar aquello de que tanto abomina el pueblo y que en época pasada constituyó la comidilla de los honrados gerundenses, mereciendo acerbá crítica de los mismos.

Cuentos, pues, ansien el bien de la ciudad, cuantos deseen su prosperidad y progreso deben con decisión, entusiasmo y ardor ponerse al lado de nuestros amigos y hacerlos salir triunfantes en el día de hoy.

Comerciantes que deseais sea impulsado el desarrollo de la vida económica, votad nuestra candidatura; obreros que queréis que las iniciativas de trabajo se desarrollen con gran empuje votad nuestra candidatura; amantes todos del orden, la paz y tranquilidad de Girona, dad vuestros sufragios a favor de los nombres que constituyen la candidatura de coalición de derechas católicos, los que sentís latir en vuestros pechos el entusiasmo en pro de los ideales meritísimos de Dios y de la Patria. en la candidatura de coalición de derechas hallaréis la mejor garantía y salvaguarda de tan sagrados intereses.

A las urnas, pues, que no falte uno siquiera, a demostrar que alienta en los esforzados pechos de los ciudadanos, el ideal de redención y libertad, el deseo de ver libre a la ciudad de toda clase de nepotismos y compadrazgos, el afán de colocar el nombre de Girona en el lugar que por su historia se merece.

¡Católicos! Despreciad la política de los oportunistas y de los indiferentismos en religión y votad la candidatura de derechas que es la mejor garantía para la defensa de los sagrados intereses de la religión y de la Patria.

### La verdad triunfante

Vieron antesyer nuestros lectores como manteníamose con dignidad y energía los esertos que en nuestras columnas aparecieron con relación al señor Quintana en su actuación en la política millitante; han venido observando como hemos pulverizado los argucias y sofismas a que han apelado los señores regionalistas para desorientar a la opinión pública, haciéndose pasar como víctimas, cuando son, con sus actos, culpables de la pública desconfianza en que se encuentran.

Como en aquellos buenos tiempos del más asqueroso caciquismo, han venido apelando los puritanos a toda clase de armas, para ver de conseguir sus finalidades pero en vano, porque el público, la masa honrada, se ha dado cuenta del juego y ha visto el ridículo en que han caído al dejar incontestadas, las acusaciones lanzadas contra los actos políticos de sus prohombres, los cuales baten el record del descrédito de un tiempo a esta parte, por sus singulares

Se ha trasladado a la  
**Rambla de la Libertad, 35, principal**  
**la Escuela Militar "Ultonia"**

donde se continuará dando clases a los reclutas de cuota de este reemplazo, los del año que viene y los del cupo de instrucción de ambos, que necesitan saber la instrucción militar y que han de presentar certificado de aptitud.

Estarán dirigidas las mismas, por el nuevo Profesor y jefe de Estudios Comandante de infantería

**DON SEGUNDO PICÓ LLUCH**  
y como auxiliar de Profesor el Sargento licenciado  
**Don Amadeo Oliva Ayats**  
Rambla de la Libertad, 35 principal.---GERONA

procedimientos en la vida pública so

Un día el señor Escasa prohombre del regionalismo se entrega en brazos del caciquismo y centralismo, el amigo de la autonomía y la descentralización (recuérdense la elección de Diputado a Cortes) otro día se va con los republicanos para satisfacer sus odios políticos y sus despechos abominables (caso Martorell) y son ellos los católicos que ahora reclaman en nombre de tan santos ideales los votos de los gerundenses. ¡Cuánta ficción farsa, e hipocresía!

Ya no es de extrañar que vistos estos procedimientos que hacen buenos los que llevaron a cabo en sus días, aquellos caciques de mala memoria se anuncie que uno de ellos derribada la situación liberal se irá a ingresar en las filas regionalistas convencido de que en ellas se juega tan limpio como en las suyas.

¿Y a hombres que observan tal conducta patrocinarán como dice *Diario de Girona* aunque nosotros nos resistamos a creerlo el alto clero, la gente ilustrada la banca, la industria y el comercio?

Pues pródigo favor se harían, ya que nosotros les tenemos en un concepto mucho mas conforme con la representación que ostentan que no el que supone el citado *Diario*.

Podrá ser ardid electoral su procedimiento de *cacarear* grandezas para ver si se pesca algún incauto, pero ello no es la realidad.

Las personas de verdadera representación el alto clero, los sacerdotes apostólicos, como dice *La Veu* los que tienen un puesto de honor alcanzado entre la intelectualidad de Girona, los hombres de ciencia, votarán sin vacilaciones y con entusiasmo la candidatura de coalición de derechas que es la que representa el sentir del alma popular.

¡Ciudadanos! Rechazad con dignidad a los que pretendan comprar vuestro sufragio con el vil metal!

### Un palmetazo

En un suelto escrito en castellano para que se vea el derecho que tiene a criticar el que los demás escriban en la misma lengua, dice *Diario de Girona* que nosotros siempre vamos a remojar de los ideales regionalistas y de los demás partidos en la defensa de Cataluña.

No hay tal. Nosotros no vocingleramos el amor a la tierra que nos vio nacer; somos prácticos y con las obras

acreditamos nuestros entusiasmos por nobilísimos ideales.

Escrito ordinariamente EL NORTE en castellano admitimos a su vez la colaboración en catalán y es particular que *Diario de Girona* que tantos fervores siente por la *parla catalana* no publique los trabajos y noticias en catalán.

Esto que agradaría sumamente a los de la *ideya* en cambio podría disgustar a suscritores que son castellanos. Y he aquí expuesta la conducta del colega, que una cosa es predicar y otra dar trigo.

¡Contra las hipocresías y farsas políticas, contra los vividores del pueblo votad la candidatura de derechas!

### El millón y medio del "trust"

Solvientado por el desenlace de la última crisis ministerial, resuelta, como todo el mundo sabe, en beneficio y completa satisfacción del trust, el periódico liberal dinástico de Madrid, «La Tribuna», inició una campaña valiente, sacando a relucir los trepos sucios de la Sociedad Editorial de España.

En la polémica terció a última hora el exministro conservador don Juan La Cierva, demostrado de un modo concienzuto y hasta con pruebas gráficas que para constituir esta fuerza perlocástica que se llama trust acudieron a pedirle amparo y protección, que él ofreció con gran desprendimiento, comprometiendo la fortuna de uno de sus amigos y hasta su propio patrimonio al facilitar el millón y medio de pesetas que Moya, Sacristán y Rafael Gasset necesitaban para la compra de «Heraldo de Madrid».

El préstamo se hizo en condiciones de la mayor generosidad, al 4 por 100 de interés anual. Más tarde, cancelada la deuda, el trust fué ingrato con el hombre público que le había facilitado los medios para constituirse y combatió al señor La Cierva con verdadero encarnizamiento, con una dureza implacable.

Aun cuando se trata de una página interesante de nuestra historia política contemporánea y de un episodio que merece ser divulgado, si nos sorprende al nos importa mucho este caso de ingratitud. No es el señor La Cierva el primero ni el último al que devoran los cuervos que crió y alimentó a sus pechos.

Nos interesa bastante mas fijar la atención en el hecho de que una entu-

# Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, blandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

## Rambla de la Libertad, 15

(lado del rio, frente del Café Norat)

dad de la índole del «trust», cuyas finalidades nadie podía desconocer, encontráse tan fácilmente un millón y medio de pesetas en un país en que los negocios de Prensa siempre han inspirado recelo, y que encontrase los trescientos mil duros en el campo conservador poniendo a contribución la firma de una personalidad significatísima de la derecha. El señor La Cierva no podía ignorar que con aquel dinero que prestaba se formaría un organismo periodístico izquierdista, cuyo peso pronto se había de dejar sentir en la política española.

Con ese millón y medio de pesetas que tan generosamente se facilitaba para dar vida a una entidad funesta, se pudo crear una gran fuerza periodística en el campo en que milita el señor La Cierva.

Nadie dudará de que con millón y medio de pesetas puede fundarse un diario que periodistas expertos, que no faltan en la derecha, pronto convertirían en un buen negocio capaz de rendir tres y cuatro veces más que el mezquino interés que pagó el «trust» por el préstamo. Un gran diario capaz de aniquilar a esa Sociedad Editorial, que cuando llamó a las puertas del despacho de La Cierva se halla en trance apurado.

En España existe una masa conservadora opulentiísima; los católicos son fuertes y ricos, y, sin embargo, la vida de nuestra Prensa no puede ser más lánguida. Nosotros no encontramos nunca quien sea capaz de facilitarnos millón y medio de pesetas para constituir una entidad periodística poderosa, ni millón y medio de reales. Nosotros no podemos, como los del «trust», pedir apoyo material a los capitalistas de la acera de enfrente, porque nos enviarían a paseo, en el supuesto de que tuviéramos desvergüenza bastante para solicitarlo; y respecto a los fines, el caso de la Sociedad Editorial demuestra de un modo claro lo que de ellos podemos esperar. Son capaces de desprenderse de millones, pero con destino a que las calderas del enemigo no carezcan de combustible.

El «trust» se ha portado incorrectamente con el señor La Cierva, y este hombre público incurrió en un yerro grande y en una responsabilidad moral tremenda, prestando al «trust» el millón y medio de pesetas.

En el pecado llevó el Sr. La Cierva la penitencia justa, hemos resuelto no afijirnos gran cosa al verle víctima de la negra ingratitude de los cuervos que por sus propias manos ergordan.

CIRICI VENTALLÓ

¡Gerundenses! votad íntegra la candidatura de derechas. Borrarr un nombre es dar el triunfo al enemigo.

## REMITIDO

Hemos recibido el siguiente que gustosos publicamos. Señor Director de EL NORTE. Muy señor nuestro: La Junta de la asociación «La Caridad», que llevó a cabo la extinción de la mendicidad en esta Capital, con aplauso de toda Gerona, tenía un déficit de más de 2.000 pesetas a consecuencia de las obras realizadas en la casa que compró, gra-

cias a la generosidad de un bienhechor.

Preocupada la Junta para lograr la extinción de aquella deuda, nombró una Comisión de su seno con el objeto de arbitrar algún recurso extraordinario a fin de no molestar a los suscritores que con su óbolo mensual, contribuyen al sosten de centenares de pobres.

Para ello organizó la «Fiesta de las Flores», que tan excelentes resultados produce en el extranjero, especialmente en Suiza, en los días 2 y 4 del actual, brindándose a servir de ángeles de la caridad distinguidas señoritas de Gerona y forasteras que, cual solícitas abejas, han volado con sus cestas de flores por paseos, café y cines para librar las flores de los sentimientos humanitarios del público y fabricar la miel de la limosna que ha de endulzar el paladar de los pobres de «La Caridad» y de los niños de los obreros del «Asilo Cuna del Sagrado Corazón de Jesús».

El resultado ha sido tan brillante que esta Comisión estima cumplir un deber de gratitud, tributando las gracias más expresivas a las bellas y distinguidas señoritas que han revelado poseer un corazón amante de los pobres, así como a todos los gerundenses y forasteros que tan generosamente han contribuido al éxito de dicha fiesta benéfica.

Los resultados han sido los siguientes: el día dos se recaudaron 745 pesetas y el día cuatro 663; total 1408 pesetas. No podemos pasar en silencio el nombre del intrépido aviador Mr. Tizir que entregó 50 pesetas, ni a los generosos individuos de la empresa de aviación que han ofrecido destinar los beneficios, parte para «La Caridad» y parte para nuestros hermanos los soldados que pelean en Marruecos: a todos les queda agradecida la Junta, en nombre de los pobres de «La Caridad» y de los niños del «Asilo Cuna», recordándoles que Dios les dará el premio merecido, pues leamos en el Libro de los Proverbios, capítulo IV, 21: «El que se apiada del pobre será bienaventurado»; y en el mismo Libro, cap. XXI 13: «El que cierra su oído al clamor del pobre, él también clamará y no será oído».

Aprovechamos esta ocasión para participar al humanitario público gerundense que el sostenimiento del «Asilo Cuna», en beneficio de los hijos de los obreros, aumentará el presupuesto de gastos de «La Caridad» y que, en cambio, de un año acá ha habido becas en la suscripción que arrojan unas 300 pesetas mensuales.

Por ello recomendamos con todo interés que se suscriban los que no lo hayan hecho, a fin de que puedan sostenerse ambas instituciones benéficas, que sirven para dar de comer a nuestros hermanos los pobres y a los hijos de los obreros.

Los nombres de las caritativas señoritas mencionadas merecerían ser grabadas en letras de oro; pero, a falta de ello, queremos al menos dejarlos escritos en letras de plata. Por orden alfabético son los siguientes:

Señoritas: Angela Alemany.—Dolores Arasa.—Aurelia Audouard.—Carmen Audouard.—María Audouard.—Mercedes Audouard (Barcelona).—Encarnación Bosch.—Teresa Butiñá.—Dolores Costa.—Mercedes Ferrer Pastor.—Carmen Ferrer Pastor.—Conchita Ferrer Jaume.—Conchita Forest Tapia.—Carmen Tapia.—Pilar Ibarz Grao.—Pepita Jaume (Figueras).—Julia Jaume (Figueras).—Conchita Llovera.—M.ª de los Dolores Massa Palg-

—Nieves Masso.—Pilar Masas Guitó.—Pepita Monsalvatja.—María Perz Perxas.—María Pégés.—Mercedes Perez Tolmas.—Rosita Perez Tolmas.—Soledad Relg.—Angelina Relg.—Mercedes Roquet Omr.—María Ribas Crehuet.—Carmen Sánchez (Barcelona).—Margarita Sarquella.—María Xelá (Figueras).

Dándole gracias anticipadas, señor Director, se ofrece de V. ss. q. b. s. m.

La Comisión.

Gerona 7 de noviembre de 1913.

¡Ciudadanos! por la recta administración ¡por el buen nombre de Gerona votad la candidatura de derechas!

## GENERALES

Se ha declarado un incendio en la casa número 30 de la calle de España, en la villa de Polgüerdà. Ha sido sofocado prontamente, ignorándose de momento las pérdidas.

Ha llegado a Figueras en comisión del servicio, el teniente auditor de tercera don José María Sagner.

Ha sido nombrado presidente honorario de la Unión de Propietarios Corcheros catalanes, el marqués de Campa.

Se ha concedido permiso para Caldas de Malavella al veterinario militar don José Soler.



## LOS NIÑOS DÉBILES,

siempre crecen fuertes con el uso de la Emulsión SCOTT y esta afirmación queda probada en la siguiente carta, una de las mil recibidas de los Srs. Médicos y padres de familia.

«Mi hijo Emilio de 3 años estuvo enfermo de gravedad en Agosto último con unas fiebres gástricas y quedó tan delicado y raquítico que creíamos no había medio para salvarle. Tuviémos la suerte de apelar a la Emulsión SCOTT y se repuso pronto de carnes y fuerzas, quedando completamente restablecido.» Fabián Lopez, Alpera (Albacete) 2 de Marzo de 1913.

## Emulsión SCOTT



Las imitaciones fallan; insístase pues en adquirir la legítima Emulsión de SCOTT y no se acepte otra.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

En la madrugada de anteayer ha ocurrido un fuego de incendio en el establecimiento de don Buenaventura Braegrelst.

Gracias a la inmediata intervención de los bomberos y el vecindario pudo sofocarse el fuego.

A consecuencia del siniestro resultó herida en la frente una mujer llamada Rosa Portes.

Ha sido pedida la mano de la distinguida y simpática señorita doña Joysqu-

na Turró, de San Clement de Peraltà, hija de nuestro estimado correligionario don Francisco Turró, para el joven e ilustrado Abogado de Barcelona don Luis de Ferrer y de Ferrer.

¡Jaimistas! Hoy es día de ponerse en orden de batalla. ¡A trabajar con denuedo y entusiasmo hasta el fin de la jornada!

## Locales

Hoy a las 7 de la tarde la brillante música del Regimiento de Asala ejecutará el siguiente programa:

- Cericho «Sinfónico» Cotó
- Separación «Danza» Cotó
- El Trust de los Tenorios, Fantasía Serrano.
- Erynyes, Suvitta Messenet
- «Eve» Fantasía Lehar

Hoy a las 2 y cuarto de la tarde, la sociedad «Strong F. C.» convoca a sus socios a la reunión general extraordinaria para tratar asuntos de interés.

## El Siglo XX

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina u hornillo para gulsar, un buen calentador automático de agua para la cocina u baño, un buen calentador para cuartos de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general, actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos.

Novidades constantes en el alumbrado por incandescencia. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

El Consejo provincial de Fomento en sesión que celebró el día 7 de octubre, entre otros asuntos y acuerdos se ocupó de los siguientes:

Se acordó constara en acta el sentimiento de esta Corporación por el fallecimiento del Sr. Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico don Vicente W. Pastor Penales, y expresar a la vez el celo y competencia con que había llenado su cometido, durante el periodo que ha desempeñado sus funciones en esta provincia.

Considerando de alta conveniencia la celebración en Valencia en el próximo mes de mayo de 1914 el V. Congreso Internacional de arroces, se acordó publicar una circular en el Boletín Oficial y otros medios para su mayor publicidad y remitir el Reglamento y Bases de dicho congreso al Sindicato Agrícola de Pels, por ser la comarca de esta provincia en donde se cultiva el arroz.

Se acordó aceptar las propuestas para las vacantes que hay que cubrir en las Juntas locales de defensa contra las plagas del campo de Perelada y S. Juan de Palamos.

Acordó encarecer al Iltrmo. señor Gobernador civil que se publique en el Boletín Oficial una circular firmada por dicha Autoridad, indicando a los Sres. Alcaldes que faciliten el sello de la Alcaldía de la Junta local de defensa contra las plagas del campo del término municipal respectivo, cuando por atenciones de los servicios de carácter público a las mismas encomendadas se dirijan al Iltrmo. señor Comisario Regio de Fomento de esta provincia.

Se enteró con satisfacción del finjo procedente de la Junta local de Fornells de la Selva, comunicando que a efecto de la últimas lluvias ha desaparecido la plaga que había invadido las sembrados de nabos.

Se acordó dirigirse a la Superioridad interesando que se estudie la modificación del Reglamento de Pesas y Medidas de 31 de diciembre de 1906, en la

forma mas adecuada y conveniente a los intereses generales, sin que se haga sentir esta Corporación de los conceptos que constan en el preámbulo del informe dado y aprobado por el Consejo provincial de Baleares en 7 de junio último.

Se han aprobado las cuentas correspondientes al próximo pasado mes de octubre, al igual que la relación de los trabajos realizados y acuerdos tomados por el Consejo durante el propio mes.

Se enteró de la entrada del expediente iniciado por don Joaquín Olivás que se pasó a la Sección de Industria para su informe.

Vacante el cargo de al por ausencia de don José Begada, a propuesta del señor Presidente y en atención al voto de confianza que se le había otorgado en la sesión de constitución de este Consejo, se acordó nombrar Vocal del mismo a don Carlos Soler y Portell. Gerona, 8 noviembre 1913.

DR. MASSOT de Barcelona, médico de los Hospitales de París y especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oído, visitará todos los sábados de 10 a 1 de y 2 a 6 en la clínica del oculista don I. Figueras Parés. Calle San Francisco, 8, 1.º. (Entre Puente de Piedra y Plaza del Grano).

Ha salido de esta ciudad para reentrar la Santa Pastoral Visita el Rdo. Prelado de la Diócesis doctor don Francisco de Pol.

El próximo martes se celebrarán en la iglesia parroquial del Mercadal solemnes funerales en sufragio del alma de don Joaquín Figueras Verduguer padre de nuestro particular amigo el médico oculista don Ignacio Figueras.

Ensayad los que sois artríticos y padecéis de clética, gote, reuma, artritis, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., la «Piperazina Doctor Grau» y quedareis satisfechos de sus excelentes resultados.

La ronda de vigilancia del arbitrio sanitario sobre carnes que presta servicio en la carretera de Barcelona detuvo a una mujer en la mañana de hoy que trató de introducir fraudulenta-mente para el consumo en esta ciudad cinco kilos de carne de cerdo en fresco procedentes del inmediato pueblo de Vilablareix.

TIENDA y piso para alquilar en la calle Piasteris, número 30. Dirigirse a D. J. Oriol Carbó.

Por el médico municipal señor Dalmau fue curado en el Dispensario Antonio Benedicto de 60 años quien presentaba una herida contusa en la re-

gión ciller derecha ocasionada por una caída que sufrió en la Plaza de la Independencia por hallarse en estado de embriaguez.

Por el veterinario municipal señor Alemany fueron decomisadas a Fernando Salleras dos cajas de huevos que no reunían las debidas condiciones para el abasto público.

## Elixir Callol

### Combate fatiga intelectual

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los señores Francisco Roca, Luis de Lobet y Jaime S. Gera.

Se ha posesionado de su destino el ordenanza de este gobierno civil don Laureano Aznar quien gozaba de licencia por enfermedad.

En punto céntrico de esta capital, se desea un local espacioso para instalar un almaen y oficinas. Dirigirse a la Administración de este periódico.

La agrupación Socialista de éste, no estando conforme con la actuación de los republicanos de esta ciudad por sus condiciones con los monárquicos, han acordado ir al retiro en las próximas elecciones.

El mercado semanal celebrado ayer vivió bastante concurrido. En la plaza mercado entraron 190 bueyes y 160 bacerros; habiéndose recaudado 4850 pesetas por derechos de entrada.

Que el arte del dentista ha progresado en estos últimos tiempos, lo demuestran las dentaduras sin cubrir el paladar y los trabajos de oro que construye Martínez Crespo en su Clínica Dental. Progreso, 8, 2.º — GERONA.

Ha sido pedida la mano de la señorita Mercedes Llopart y Suroca para don Alfonso M.ª Llanabrás y Viló, secretario particular del Excmo. señor Barón de Esponellá y cronista de Sociedad de «El Correo Catalán» en cuyo periódico firma con el seudónimo de «Florisel».

Agencia de Transportes de JUAN PERA calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de mueble. Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Réc, 73. Informaciones de los Vapores Pínicos, Izquierdo y Compañía

## Lámparas

- MAX a pesetas 1'50
- WOTAN „ 2'00
- OSRAM „ 2'25

Adroher Hermanos GRAN-VIA .. GERONA

BUSQUETS Y LLAPART Banqueros

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6. Compra y venta de valores nacionales y extranjeros. Cambios - Giros - Cupones Operaciones de Bolsa. Negociamos los cupones de Amortizable 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre y los de Cédulas Argentina 6 por 100 de 1.º de Enero de 1914.



